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《人民日报》2月10日报道称，
冯小刚炮轰综艺电影，“听上去正义
十足，有理有据。可细咂摸起来，这
逻辑和论据都有点站不住脚”。

报道称第一，综艺电影会断

掉“需要耗费几个月几年”的电影
的根，是个想象出来的伪命题。
第二，“尊重人民币”说，是一种混
淆视听。“尊重人民币”，和“只尊重
人民币”，是两个概念。但冯导演

使用前者时，暗示观众的是后
者。第三，退一步说，商业片导演
瞧不上综艺电影，有乌鸦说猪黑
的嫌疑。第四，呼吁主管部门禁
片，有不当竞争嫌疑。 宗和

《奔跑吧！兄弟》后，又有两部“爸爸”杀入抢钱阵营

冯小刚“炮轰”：
综艺电影“不是电影”
《人民日报》认为其“混淆视听”

同日首映的两部“爸爸”拼票
房之前先拼起了人气——林志
颖、Kimi父子，张亮、天天父子，王
岳伦、王诗龄父女和郭涛之子郭
子睿为《爸爸的假期》站台；《爸爸
去哪儿 2》，曹格、陆毅、黄磊和杨
威四组家庭整齐亮相。

《爸爸的假期》首映现场，被
问及拍电影好不好玩的时候，几
位可爱的孩子非常捧场地喊“好
玩”。对于孩子们的全力支持，导
演王岳伦显得非常满足。

尽管理论上《爸爸的假期》并
非综艺电影，但终归是脱胎于综艺
节目。导演王岳伦表示，综艺电影
的存在有其合理性，也的确对传统

电影人造成很大心理冲击，但他并
不认为综艺电影就此可以取代故事
片的主流地位。因为随着电影的概
念越变越大，现在已经和互联网思
维以及知识产权的概念紧密结合，
新的电影类型正层出不穷。

《爸爸去哪儿2》首映式上，监
制及主演黄磊表示春节期间没有
任何一部影片比这部电影更适合
全家观影了。《爸爸去哪儿 2》1 月
31 日首开 400 家影城，提前线下
预售，结果近5万张影票2小时13
分钟被抢空，预约人数超座位数
的 10 倍。片方于 2 月 7 日紧急追
加 600 场点映，结果再次遭遇抢
空。如此看来，《爸爸去哪儿2》大

赚几乎是板上钉钉的事了。
《爸爸去哪儿 2》在斐济一共

只花了 5 天时间拍摄，跟上集以
及备受批评的《奔跑吧！兄弟》耗
时差不多。至于匆忙的拍摄时
间，谢涤葵称虽然只在斐济拍摄
了 5 天，但“前期筹备数个月，后
期制作数个月，并非外界说的 20
天就能搞定的”。

在此之前，综艺电影《奔跑
吧！兄弟》根据同名热播综艺节
目拍就，拍摄时间仅用了 6 天，上
映至今票房已过 4 亿。如此反常
现象引得冯小刚导演炮轰综艺电
影会导致电影产业的自杀。综艺
电影，究竟是神话还是笑话？

热播综艺节目《奔跑吧！兄弟》拍成的同名电
影还在公映，在一片吐槽声中过了4亿票房；
大年初一同日上映的《爸爸的假期》和《爸爸去
哪儿2》10日首映。与此同时，记者获悉，冯小
刚导演参与的综艺节目《我看你有戏》的总制
片人王译可前日透露，该节目的同名电影已经
在策划阶段。对于综艺电影热潮，著名导演冯
小刚炮轰综艺电影“不是电影”，而《人民日报》
10日发表评论认为其“混淆视听”。

综艺电影，究竟是神话还是笑话？

《人民日报》发声：冯小刚轰综艺电影“混淆视听”

尽管《奔跑吧！兄弟》有东家华
谊兄弟投资，但冯小刚不久前还是

“直抒己见”：“有人给我贴标签，说我
又炮轰谁了，好像我很情绪化。但
我不是，这是我理性的思考，我愿意
跟整个行业讨论。我也在联系导演
协会和制片人协会共同发声，我们
都要为行业的健康做点事儿。”

冯小刚认为，《奔跑吧！兄

弟》6 天就拍摄完成还获得很高
的票房，这将导致没有制片人会
愿意继续投资一部严肃的、付出
了很大努力的电影，“投资这样
的电影，电影公司做得不妥。拍
摄这样的电影，导演和演员做得
不妥。同意这样的电影在大银
幕上放映，主管部门做得不妥”。

冯小刚称：“五天六天拍一部

电影，从态度上来说就已经失去
了诚意，还谈什么尊重观众，尊重
人民币吧……有朋友认为观众爱
看就是硬道理，这一点我也不敢
苟同。试想，如果 NBA 每场比赛
允许上两名足球运动员可以用脚
传球的话，我相信也会有不少观
众捧场，上座率也不会低，但那确
实不是篮球比赛了。”

冯小刚：急就章的“综艺电影”获高票房很不妥

著名摄影家、中国摄
影家协会理事兼河南摄影
家协会主席于德水，新华社
高级记者、河南分社图片总
监、中国新闻摄影学会副秘
书长兼河南新闻摄影学会
常务副主席王颂，郑州市摄
影家协会主席赵亚洲，郑州
市摄影家协会副主席杨光，
郑州市摄影家协会秘书长
赵昕伟等摄影名家及摄影
界领导与到场的 200 余名

“豫览视界·中原拍客”的摄
影爱好者们欢聚一堂，共度
2015迎新春年会。

下午3时30分，年会准
时开始，在主办方代表、郑州
晚报视觉总监河宁致欢迎
辞之后，郑州市摄影家协会
主席赵亚洲致贺辞。紧接
着，于德水先生发表了热情
洋溢的指导性讲话，高度肯
定了在媒体转型期郑州报
业集团这种影友互动的融
合形式，并对目前融合取得
初步成功表示祝贺。

年会现场分别举行“中
原网十佳拍客”、豫览视界微
影赛“手机摄影”主题的颁奖
仪式。河南新闻摄影学会
常务副主席王颂先生对 13
位影友的“手机摄影”获奖作
品进行精彩点评，对郑州报
业集团的多元化发展和媒
体融合表示钦佩，他认为在

“全民摄影”的时代，媒体抓
取民间资源纵向融合并横
向拓展是大势所趋，郑报集
团在这方面走在了前列。

颁奖仪式后，中原网
代表、新媒体总监张锡磊

上台发言，向“十佳拍客”
表达祝贺，同时对摄影爱
好者团队一年来的积极努
力表示赞赏，并宣布将配
合融合大势，积极打造更
宽阔、更开放、更包容的互
动空间和技术平台。

在年会上，还举行了丰
富多彩的节目汇演，这些节
目大多由影友自排自导，有
欢快的《羊年吉祥颂》、火辣
的《肚皮舞》；特别是影友昆
哥自编自导的诗朗诵《我们
是中原拍客》更是赢得了拍
客们阵阵掌声。有一位练
习民族舞的影友王李慧子
专程从开封赶来，为年会表
演了专业的独舞，连服装都
是自费租用的。年会进行
中，原济南军区前卫文工团
的舞蹈编导、现河南歌舞团
的司职李春刚先生专程来
到会场献唱。最后，大型舞
蹈《茉莉花香》，把年会推向
了高潮，也给年会画上了一
个完美的句号。

值得一提的是，本次年
会的很多执行工作是由影
友参与完成的，其中昆哥、
一念一人生、环环相寇、春
风佛面、李勤康、村妮、阳
光、鹤颜等影友的辛勤工作
保障了年会的成功举办。
同时尼康映像仪器销售（中
国）有限公司、彤阳数码、摄
影之家图片社、凤凰房产、
强戈户外、彩虹艺术团等单
位或机构也对年会提供了
场地、物料、奖品等支持。
郑州晚报记者 马健
中原网记者 王秀清 文/图

“豫览”火了
“拍客”爽了

年会现场

10日下午，由郑州晚报联合
中原网、中原地铁报、“迅雷·
看看河南”等郑州报业集团
旗下各媒体主办，彤阳数码
协办的“豫览视界·中原拍客
2015迎新春年会”在郑州万
商婚纱摄影照材城举办。 请扫码关注“豫览”


